

Ha-to conocido es que los enemigos de la Iglesia en nuestros días, trabajan con suma actividad, de día y de noche, para inocular el virus de la impiedad en el pueblo, sirviéndoles de vehículo la prensa, para bla fomar contra les d gmas de nuestra Santa Religión y vituperar sarcásticamente las costumbres santas de los católicos. Es, por lo mismo, de suma importancia para nosotros, oponer las mismas armas a nuestros enemigos, divulgando activamente los periódicos católicos entre las masas populares.—Los Obispos del Concilio Plenario Latino Americano.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 15 DE JUNIO DE 1930

Número 3459

Meditación Alerta, guadalupanos!

Contemplando la magnífica escultura del Señor de la Agonía en la Iglesia de La Merced

Admirar profundamente la naturaleza y el arte, es avanzar en lo espiritual, es acercarse al Creador. La imagen de Cristo continúa siendo, a medida que la humanidad avanza, el tema sublime por excelencia. Su figura ideal y majestuosa se alza a través de los siglos sobre el humano linaje, sin perder un átomo de grandeza. No tiene el lenguaje de los hombres, palabras que puedan expresar suficientemente toda la magnificencia que encerró en sí el Mártir de Judea. Su vida entera fué una florecencia perpetua de divinidad. Su martirio incomparable, apoteosis del amor personificado. Elevado a mayor altura en el tosco madero para que las generaciones le contemplen, le adoren perpetuamente, aprendan de El la obediencia y la mortificación, es también el símbolo de la agonía constante de la humanidad por realizar sus aspiraciones en el afán del más allá.

Grabadas están con caracteres indelebiles las últimas palabras pronunciadas durante aquella lenta agonía por sus labios sangrantes, palabras que brotan como agua purísima de una fuente de salud inagotable: «Padre, perdónales porque no saben lo que hacen», exclama el Divino Agonizante. A pesar de la injusta sentencia, a pesar del horrendo martirio, el Salvador de la humanidad ingrata, encuentra disculpa para sus verdugos: «No saben lo que hacen», es decir, desconocen la magnitud de su crimen perpetrado en la divina víctima inocente; no comprenden la

misión soberana que El ha realizado. La ofrenda inestimable de su cuerpo y de su sangre resultaba para ellos, una inmolación despojada de responsabilidad. ¿Cuál otro hombre sería capaz de imitarle?

«Todo está cumplido, Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu.» últimas palabras que pronunció ante los hombres al dejar su espíritu aquel cuerpo luminoso, incorrupto, que cuel aúreo cáliz le contenía. Momento terrible para el Universo entero porque los elementos protestan enfurecidos, e infunden espanto en todo el orbe. Aquellas últimas palabras del Cristo agonizante son un monólogo con la Divinidad misma. En aquel momento el Dios humanado se entregó al mismo Dios; es el espíritu de lo infinito, de lo insondable volviendo a la eternidad.

La historia de los tiempos conserva la memoria de todos los filósofos para los eruditos; pero el recuerdo santo y la fe en este gran filósofo divino vive incólume en la mente del noble y del plebeyo, del sabio y del ignorante, del adulto y del niño, del hombre y de la mujer. Más aun, que no es sólo su recuerdo bendito, sino su adorable presencia en el ara santa, tan lleno de divinidad como se halla en los cielos desconocidos para el simple mortal.

ESTER

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredía. Tienda Benavides.

Gentes advenedizas, que tan mal pagan la franca hospitalidad con que se les acoge y la simpatía con que se les mira, no de ahora, sino desde mucho tiempo atrás, han venido trabajando porque los distritos de San Francisco y San Gabriel (este último el único que ha tenido representación dentro del Municipio de Goicoechea, y esto lo recordamos no para cobrarlo, sino para decirles a esos vecinos advenedizos que no es cierto que este cantón se haya mostrado indiferente por la suerte de los honrados gabrieleños) pasen a formar parte del cantón de Tibás.

Alegan los dichos advenedizos que no tienen agua *aquam non habent*, como dijo cierto representante cuando declaró estar muy de acuerdo con ese bárbaro traspaso. ¿Qué mal le podremos nosotros haber hecho a ese padre conscripto? Como si la culpa fuese de esta municipalidad, y bien es sabido, contestamos nosotros a tan digno representante desde nuestro rancho pajizo, que *nemo dat quod non habet*, nada de lo que no tiene

Goicoechea pasa por la pena de tener apenas si una pésima cañería, agua esta (la de la cañería) no superior a la que corre por la acequia surtidora de todo el vecindario de San Gabriel y hasta de los molinos de los señores advenedizos.

Las difícilísimas circunstancias económicas porque atraviesa el país, seguramente han impedido al señor Presidente González Víquez, llenar la promesa que de simple candidato ante un numeroso público, se permitió hacer espontáneamente, desde el kiosko de esta ciudad, promesa que consistía en construir una muy buena cañería en Goicoechea con su respectivo ramal para San Gabriel.

El martes de esta semana, y

“Ama el honor de tu ciudad y de tu tierra”

con motivo de haberse discutido en la sesión del Congreso del día anterior el dictamen de mayoría favorable a la anexión de una gran faja de terreno de nuestro cantón a Tibás, el presidente municipal de ese cantón, don Rafael Vargas Quirós, envió al siguiente interesado este telegrama: «Señor don Guillermo Rojas, Congreso. = Esta Municipalidad nunca ha hecho gestiones para atraerse al distrito de San Gabriel de Goicoechea; pero si el Soberano Congreso decide anexar este distrito a ese cantón, esta Municipalidad inmediatamente le instalará la cañería.—Rafael Vargas Q., Presidente Municipal».

Pero vive Dios, que los tan codiciados distritos de San Gabriel y San Francisco no pasarán a tierra extraña, mientras el honor guadalupano no se desquicie un milímetro y mucho menos si las razones de solapada codicia, se estrellan en argumentos como éstos:

San José, junio 10 de 1930.
Sres. D Uriel Castillo y D. José Villalobos

Refiriéndome a las preguntas que ustedes me hacen, con referencia a la actuación de ustedes en el asunto de cañería de Guadalupe, Calle de Blancos, San Francisco y Cinco Esquinas, del cantón de Goicoechea, debo manifestarles lo siguiente:

Que desde el mes de julio del año próximo pasado, que entré al servicio de la Secretaría de Fomento, como ingeniero jefe del departamento de cañerías, ustedes en su calidad de presidentes de las juntas progresistas de San Francisco y cantonal de cañería, han estado preocupados

por el problema de cañería del cantón de Goicoechea y diferentes veces me han manifestado su interés en solucionar del modo más eficiente y rápido, que se lleve a efecto esos trabajos y darle agua a los distritos que carecen de ella.

En tal virtud, yo me he empeñado en solucionarles su problema y ya están al terminarse los estudios respectivos, a fin de principiar cuanto antes la instalación de tuberías y construcción de tanques necesarios.

Debo también agregarles que, junto con ustedes los otros miembros compañeros de las juntas y los que forman la municipalidad del cantón, han visitado mi oficina interesándose como Uds. en buscar una pronta solución a ese problema.

Referente a la posibilidad de dar agua a San Gabriel, debo decirles que considero casi imposible, debido a que el sistema de cañería actual de Tibás, no presta servicio eficiente y no fué calculado para abastecer ese poblado cuando se construyó; para conseguir esto sería indispensable variar la distribución en Tibás, cambiando diámetros de tubos, con un costo considerable que no creo que los vecinos de San Gabriel pudieran soportar.

También, gran parte de las tuberías para la nueva cañería que se está estudiando y que abastecerá Guadalupe, Calles Blancos, San Francisco y San Gabriel, ya está lista en la plaza de Guadalupe.

Atto. S. S. de Uds.

firma. LUIS N. FOURNIER

Ing. Jefe del Depto. de Cañerías

¡Pero don Rafael, no sabe que esas propuestas que Ud. hace, aparte de que resultan casi imposibles, son de todo punto condenables! No sabe Ud. que la

Siga Ud. en la cuarta plana

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Programa de la Fiesta de la Santísima Trinidad y Bendición Solemne del Santo Cristo de la Agonía hoy domingo 15 de los corrientes

Todas las misas serán de comunión.

8 hs. Gran Solemnidad: Misa cantada con Revestidos, panegírico, orquesta y voces, en honor de la TRINIDAD BEATISIMA:

2 p. m. SOLEMNE BENDICION de la Sagrada Imagen del Santo Cristo de la Agonía. Discurso del señor Presbítero don Víctor Arrieta:

La reunión de la Cofradía del Santísimo se suprime por este mes.

7 p. m. Solemne TRISAGIO en honor de la Santísima Trinidad.

Catecismo de adultos y Bendición con su Divina Majestad.

De Cartago

Aforo maíz y frijoles

No estamos de acuerdo con el aforo del maíz y frijoles, porque los grandes cultivadores que forman una pequeña parte de nuestra clase agricultora, no son humanitarios con la masa proletaria que está formada por las dos terceras partes de pueblo. Recuerden que el Gobierno de facto de los treinta meses tuvo que dictar leyes draconianas para que los agricultores que tenían en troje maíz, frijoles y tubérculos pudieran sacarlos pa-

ra el consumo. Eso de que nuestro pueblo es netamente agricultor, según ciertos articulistas, es con el fin de que nuestros representantes aprueben una ley que es contraria al libre comercio.

Prohíbese

Choca ver en varias puertas de algunos establecimientos de comercio, colgando herramientas, cobijas, calzoncillos, etc. La Municipalidad pasada dictó un acuerdo prohibiendo colocar objetos en esa forma. La actual si no quiere echarse enemistades, por lo menos debía de cobrar

un impuesto, como se hace con los rútolos.

Ordénese el cierre

Llamamos la atención de los señores municipales el gran número de parcelas que hay dentro del perímetro de la ciudad libres de cerca, siendo necesario el cierre. Un impuesto a estas propiedades incultas, sería otra entrada que se aportaría la Municipalidad.

Palacio Municipal

Mucha bulla y pocas nnces fue lo que hubo en la cacareada

Siga Ud. en la cuarta plana

Los católicos y las elecciones

Debemos ante todo hacer constar que la aspiración de todo católico debe encaminarse a procurar el triunfo de aquellos candidatos de quienes le consta que no han de ser hostiles a la Iglesia, sino bien dispuestos en favor de ella y con ánimo determinado de defenderla de sus enemigos, y que en ningún caso, ni por amistad, interés particular o gratitud, debe votar al candidato que no reúna esas condiciones, según lo enseña en su Encíclica *Sapientiae* el augusto Pontífice León XIII, siempre que se presente a luchar contra otro candidato digno en el que concurran las circunstancias de honradez, creencias y capacidad para desempeñar el cargo a que aspira. De no reunir ninguno de los que se presenten a solicitar el voto de los electores esas cualidades recomendables, el católico, puede y debe, generalmente hablando, abstenerse de votar, sin perjuicio de procurar por cuantos medios estén a su alcance ir conquistando votos para el día en que le sea dable presentar una candidatura genuinamente católica con probabilidades de buen éxito.

Esta regla es de necesaria aplicación en circunstancias normales, esto es,

VII

¿Es permitido a los católicos, a falta de candidato propio, dar sus votos al contrario menos indigno.

cuando no se toma como bandera electoral la persecución contra la Iglesia, porque si con tal bandera se presenta en la palestra alguna agrupación política, entonces el deber principal de todo católico es hacer la guerra sin tregua ni descanso al que la enarbole.

De algunos años a esta parte, esto es, desde que cierto político inquieto y amigo de notoriedad, con pujos de aspirante a jefe de partido, don José Canalejas, en una palabra, nos dió en el Congreso de los diputados una mala traducción de la política antirreligiosa de Waldek-Rousseau, extremada por Combes y llevada a sus últimas abominables consecuencias por Clemenceau, la cuestión llamada del *clericalismo* ha sido tema explotado por los enemigos de la Iglesia hasta el punto de haber hecho de él un programa político-religioso ingerido a golpe de mazo en el antiguo partido liberal.

Alrededor de este programa, que

empieza en la disolución de las Ordenes religiosas y acaba en la libertad absoluta de cultos, con la separación de la Iglesia y del Estado, se han agrupado todos los sectarios, formando un bloque que ellos llaman *anti-clerical*, y en realidad es anticatólico, y con esta bandera, más o menos desplegada, se presentaron a solicitar los votos de los que tienen derecho a emitirlo en las últimas elecciones de diputados a Cortes la mayoría de los candidatos de dicho partido y todos los republicanos.

Entonces fue cuando los católicos comenzamos a darnos cuenta del peligro que entrañaba aquella coalición de sectarios monárquicos y republicanos, y desde entonces puede decirse que data el movimiento de saludable reacción que desarraigó la estéril política del retraimiento, merced a la cual los enemigos de la Iglesia se habían ido apoderando de las posiciones que neciamente les habíamos ido abandonando. Y de aquel movimiento surgieron las Ligas católicas y el propósito de luchar en el terreno en que se preparaban a dar la batalla a la Iglesia de Dios sus múltiples enemigos, y entonces fue también cuando, al verificar el primer conato del recuento de nuestras fuerzas, surgió la pregunta que sirve de epígrafe al presente capítulo.

Hasta entonces los candidatos que se presentaban en la palestra se distinguían por su respectiva filiación meramente política, pues la llamada cuestión religiosa se daba como resuelta, no según el criterio católico seguramente, en la Constitución de 1876 y en las leyes del matrimonio civil y de Asociaciones posteriormente aprobadas, y una vez consumados estos hechos, poco iba de Pedro a Pedro, o de un candidato canovista a un sagastino, y con no votar a ninguno salíamos los católicos del paso, sin otro peso en la conciencia que el de no procurar organizarnos para esa clase de luchas, a fin de llevar a los Ayuntamientos y a las Cortes candidatos propios, esto es, netamente católicos.

Continuará

Palabra Divina

Fiesta de la Santísima Trinidad



«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: A mí se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra; id, pues, e instruid a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado. Y estad ciertos que yo estaré continuamente con vosotros hasta la consumación de los siglos. (San Mateo capítulo XXVIII)

REFLEXION

Admiremos este sublime misterio que hoy se conmemora, cada vez que invoquemos a las tres divinas Personas, al hacer la señal de la cruz, y en todas las grandes circunstancias de nuestra vida renovemos las promesas del bautismo, y asociándonos con el corazón a las alabanzas sin término de los bienaventurados, inclinemos con profunda veneración la cabeza siempre que nombremos al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, para quien sea toda gloria por las generaciones de los siglos.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*
66 Beaver Street, New York, N. Y.

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República.

Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla.—Teléfono N.º 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PALMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn. Rafael Hernández 25 varas al Oeste del Parque.

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA V. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10.000 barriles de 180 kg. y - 10.000 -acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANIA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de nuestras obras.

Sastrería R. A. Miranda

Rifa de vestidos por 0 25

Personas favorecidas

18 mayo.—Con el primer premio, Luis Pacheco.

Segundo premio, Berenice Romero, de Cartago.

25 mayo.—Con el segundo premio, Felipe Quirós de Guadalupe de Goicoechea.

El premio no ha sido retirado.

1.º: Junio.—Sorteo extraordinario

Primer premio, N.º 5927, vendido por Elías Navarro.

Segundo premio N.º 15882, vendido por José M.ª Fernández Ch.

Favorecido Alcides Retana, con un corte de casimir.

Tercer premio N.º 4794, vendido por Manuel Delgado.

Cuarto premio N.º 4797, vendido por Alfredo Mors.

R. A. MIRANDA, PROPIETARIO

JORGE O. ROJAS B.—Encargado de los Sorteos.

San José, C. R. PASAJE JIMENEZ Teléfono: 1927

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION DE WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIÑEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS.

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —



SI DELE PARASITOIDES ZUNIGA. UNA CUCHARITA A LAS 5. DESPUES DE LA CENA Y EL RESTO POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA.

No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUNIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica. Depó ito: «Botica Tropical» — TELEFONO 2057 — y en todas las Farmacias

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

DISCURSO

pronunciado el día 4 de Junio de 1900 en la Catedral de Quito con motivo de la traslación de los restos del General Sucre

(Continúa)

Una segunda vez se tornó a buscar los restos de Sucre, Venezuela los volvía a pedir. Abriéronse las tumbas, se interrumpió el silencio de la muerte: las cenizas de los finados fueron manoseadas: el Gobierno ecuatoriano quería complacer con Venezuela, dejando hondamente disgustada a la nación entera. Si Sucre hubiera podido hacer testamento, habría mandado sin duda alguna, que sus restos reposaran para siempre en Quito: sí, aquí en Quito, a la falda del Pichincha, la montaña de su gloria! Los restos no parecieron: los defendía un secreto, guardado providencialmente: empero, día llegó cuando esos huesos, encontrados, profetizaron. *El ossa ipsius visitata sunt, et post mortem prophetaverunt.*

San Pablo, en su primera Epístola a los de Corinto, dice:

Todo el que profetiza habla a los hombres, para edificarlos y para exhortarlos y para consolarlos. *Qui prophetat, hominibus loquitur ad aedificationem, et exhortationem et consolationem.*

Ad aedificationem. Edificar a los ciudadanos es hacerles capaces de honrar la patria con sus virtudes; exhortar es estimularlos a ser cada día mejores, es decir, más virtuosos. Los restos mortales de Sucre, sus huesos, que en este momento son visitados por la gloria, ¿acaso, están mudos?... Llevo, decía Sucre, después del motín de Chuquisaca, llevo la señal de la ingratitud de los hombres en un brazo roto; ahí, ahí está ese brazo roto; ahí, ese cráneo fracturado, dando testimonio de los crímenes horribles, cometidos por el odio desapoderado de las pasiones políticas. Vueltos a la luz del sol,

Del Exterior

La beatificación de Pío X

Roma.—El Soberano Pontífice ha recibido a una delegación de la Curia patriarcal de Venecia, llegada a Roma para entregar al Cardenal Pompili los documentos del proceso que se ventila en Venecia para lograr la beatificación de Pío X.

El Soberano Pontífice se complace en reconocer la actividad desarrollada por la Curia veneciana, que desea un plebiscito mundial para la beatificación del inolvidable Pontífice, augurando que el proceso se desenvuelva con la mayor rapidez posible.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas Repuestos para navajas Gillette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. *Tienda Benavides*

los huesos de Sucre han profetizado. *Post mortem prophetaverunt.*

El mismo gran Apóstol, to mando de los usos militares una comparación, nos exhorta a que, cuando prediquemos la verdad, hablemos clara y francamente, de modo que nuestras palabras no puedan menos de encender el ánimo de nuestros oyentes. Si el soldado no hace sonar con arte la corneta, ¿quién se dispondrá para la pelea? dice San Pablo. *Si incertam vocem del tuba, quis parabit se ad bellum?...* Cuando suena el clarín, combinadas diestramente sus notas, entonces palpita el pecho del guerrero; de esa urna cineraria saliendo está un grito, claro, de todos inteligible; ese grito nos exhorta al patriotismo. ¿Lo oís, Señores?... ¡Anatema para el que no ame a su patria!!!

V

Es necesario concluir ya; he fatigado demasiado vuestra atención. Hace más de 300 años, una tarde del mes de diciembre, llegó Benalcázar a la llanura de Turubamba, próxima a Quito por el lado del medio día: no diré los ejércitos, las muchedumbres de los indígenas habían sido completamente dispersadas por el conquistador español; este, al otro día por la mañana, entró a la abandonada capital de los Shiris, y fundó una nueva ciudad. Con su espada desenvainada, fue trazando en el suelo el plano de de este templo, y no tardaron en comenzar aquí las funciones del culto divino; el altar se levantó allí mismo, donde lo estáis viendo y ahora, aquí, en este mismo sitio, para nosotros tan histórico, los indígenas, apiñados en

El auge de muchos comerciantes se debe en gran parte a la calidad de lo que venden y a la eficacia de sus anuncios, porque el que no anuncia NO VENDE.

grupos silenciosos, se estuvieron observando, en muda curiosidad, la actitud de los conquistadores y las augustas ceremonias del culto católico; depuesto el ferrado yelmo, inclinada en religioso recogimiento la cabeza, hincadas ambas rodillas en tierra, asistían al divino oficio los conquistadores, mientras el sacerdote cantando la oración dominical, proclamaba el sublime dogma de la fraternidad cristiana: PADRE NUESTRO, QUE ESTAS EN LOS CIELOS, *Pater noster, qui est in coelis.* Delante de Dios, del Dios del Evangelio, no hay razas, y quedan borradas las divisiones de los Hombres porque todos somos hermanos.

(Continuará)

Programa

de las ejecuciones que dará la Banda Militar hoy domingo 15 de junio, en la Misa de Tropa y en el Recreo del Parque Central a las 17 hs.

MISA

- 1.—El Buque Fantasma, Preludio del 3er. acto, Wagner.
- 2.—Mis Pesares, Jiménez Núñez.

RECREO

- 1.—Lealtad, Marcha Militar. Schutt.
- 2.—Martita, Obertura. Santos.
- 3.—Rosita, Canción Tango. Dupont.
- 4.—Miscelánea sobre Madama Favart. Offenbach,
- 5.—Luisa, Fox Trot. Whiting.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Aviso

Estoy autorizado para vender una hermosísima finca en Sta. María de Dota.

Para detalles, DOMINGO FCO. ROJAS

No hay que olvidarlo: La UNICA medicina que cura el ASMA es el CUAJANI JORDAN

cuyo Depósito y Representación los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castumbres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos desagradables que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLEBA Y MOLINA

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina Precios especiales en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía. frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

"El Buen Feligrés"

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Morañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Noticias del exterior

Asociación Nacional del Arma de Caballería

Roma.—El Pontífice ha recibido en audiencia solemne, en el aula de las Bendiciones a 4 000 personas inscritas en la Asociación Nacional del Arma de Caballería. En la audiencia figuraron las banderas, estandartes y enseñas del Arma. Como presidente de la Asociación asistió a la audiencia el príncipe di Scalea y el general de división Berardi y 35 condecorados con la medalla de oro.

Llegaron formados a la plaza de San Pedro y entraron en el Vaticano por la puerta de Bronce. Fué un espectáculo imponente. Las banderas y tres bandas de música se colocaron alrededor del trono del Pontífice. que

Anunciar es vender

aparecía rodeado por una eflorescencia multicolor, cosa enteramente nueva y que resultó conmovedora. El Papa llegó en la Silla Gestatoria y fué saludado con entusiastas aclamaciones. Después de breves palabras pronunciadas por el Príncipe di Scalea invocando la bendición del Pontífice, éste pronunció un discurso, en el que mostró su complacencia por el nobilísimo acto del Arma de Caballería que tantas tradiciones generosas tiene en su historia y tan altos sentimientos cuenta en defensa del honor de la Iglesia y de la Religión.

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos, Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides*

Parroquia del Carmen de S. J.

Fiesta de la S. Trinidad

Misa cantada solemne y sermón 8 a. m.

Rosario y Trisagio cantado 7 p. m.

El Cura,

Mariano Zúñiga

Santoral

Domingo 15.—Fiesta de la Santísima Trinidad. Santos Vito y modesto, mrs., y stas. Crescencia, Libia y Leonida, mártires.

SAN VITO Y COMPAÑEROS MARTIRES

Nació San Vito en la ciudad de Mazara, en el reino de Sicilia. Se bautizó contra la voluntad de su padre, que era gentil. A los doce años de edad despreció los tormentos de los tiranos y los halagos de unas mozuelas deshonradas, de que su desnaturalizado padre se valió para que le robasen su pureza y le apartasen de la fe de Jesucristo. Burlados su padre y el prefecto Valeriano, intentaron usar con el santo niño de todo rigor; pero Dios le libró, conduciendo al Santo a un navío que le llevó a Nápoles, donde le dejó. Allí hizo Dios muchos milagros por las oraciones de San Vito, y entre otros el de sanar a la hija del Emperador, que estaba endemoniada, por lo cual le ofreció grandes premios si abandonaba su fe. Negándose el Santo joven le mandó encerrar en la cárcel y, después de padecer varios tormentos, fué consolado y llevado por un ángel junto al río Silaro, donde, viviendo algún tiempo de lo que un cuervo le llevaba, dió su alma a Dios el día 15 de junio, año de 303, y con él San Modesto y Santa Crescencia.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada

Heredia. *Tienda Benavides.*

La paternidad: He aquí el principal título que tiene el padre para la educación de sus hijos. A una con Dios, en cierto modo, el padre es creador; y por el mero hecho de desear y aceptar voluntariamente esta paternidad se obliga a cumplirla hasta en sus últimos detalles con la perfección de quien conciente y voluntariamente da al mundo seres que han de desarrollarse según una trayectoria racional. Ahora bien, lo que de más noble tienen estos seres es lo que afecta al entendimiento y a la voluntad, cuyo ordenado desa-

que evigilare (necesse est) (LEON XIII, Enciclica *Arcanum Divinae Sapientiae* de 10 de febrero de 1908 *Acta Leonis XIII*, tomo 1, pag. 122).

Alerta, guadalupanos!

Viene de la primera plana tierra de un pueblo como la de una nación, es tierra sagrada y que por un poco de agua, como Ud, pretende no se puede, ni se debe MERCAR. Simón el mago quería comprar a los apóstoles el poder de hacer milagros, y Ud., como el otro, quiere comprar lo que no tiene precio. No sabe Ud. que las fronteras cuando son legales y *ab initio*, desde el principio, son trazadas por el dedo mismo de Dios? Sabe Ud. cuántas veces las ambiciones de los políticos sin escrúpulos sacrificaron la justicia, en Trieste y Trento, en Alsacia y Lorena o en Tacna y Arica? Ud. no sabe seguramente los resultados de una siembra expansionista de un pueblo sobre otro. Pero nos dirá Ud: No es Nicaragua ni Pa-

namá, ni el diablo los que vienen por San Gabriel.

Cierto, le contestaremos: pero entre Ud. y nosotros ahora más que nunca hay una frontera y ésta, tendida entre pueblo y pueblo o entre nación y nación, tiene el perfil de una novia buena y linda y iguay del que la toque!

¡Por el sueño sagrado de los que nos precedieron en la fe, en el honor y la justicia, guadalupanos, mantened incólumes las gloriosas tradiciones contenidas con tanto esplendor dentro del marco íntegro, inviolable, que el dedo de Dios trazó al cantón de Goicoechea.....!

G. A. M.

Guadalupe, 15 de junio de 1930

Suscríbese a este diario

El derecho de la familia en la enseñanza

Ocioso parece tener que hablar del derecho de la familia sobre sus hijos; ya que a eso viene a reducirse el derecho de la familia en la educación. Sin embargo, como quiera que las ideas harto olvidadas deben refrescarse, y como a ello nos convida el Sumo Pontífice con su reciente incíclica sobre la educación de la Juventud bueno será que ensayemos a hacerlo por nuestra parte, sin más ánimo que el de parafrasear un poco las enseñanzas pontificias y fundamentarlas en las del derecho y de la historia.

así: el varón es jefe de la familia y cabeza de la mujer... Es necesario que la caridad divina se manifieste siempre para resplandecer el deber. Por lo que a los niños toca, deben éstos someterse a obedecer a sus padres y honrarlos por obligación de conciencia; y en cambio es preciso que los padres apliquen todos sus pensamientos y cuidados a proteger a sus hijos, y sobre todo a educarlos en la virtud» (1).

(1) Vir est familiae princeps, et caput mulieris... Ad liberam quod pertinet, subesse et obtemperare parentibus, hisque honorem adhibere propter conscientiam debent; et vicissim in liberis tuendis atque ad virtutem purissimum intormandis omnes parentum curas cogitationes.

LA PATERNIDAD FUNDAMENTO DEL DERECHO

En la Enciclica *Arcanum Divinae Sapientiae* León XIII dice

Cultos Religiosos en La Merced

Del Domingo 15 al sábado 21 de junio de 1930

Domingo 15 (39 domingo de junio)

Misas: 5, 6, 7, 8, 10 con plática.

La misa de 7 será de la SOLEMNIDAD DE LA SANTISIMA TRINIDAD, con PANEGIRICO.

Después de la misa de 8 hs. se hará la inscripción para Cofrades de la Santísima Trinidad y la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, lo mismo que después de las 4 p. m.

2 p. m. SOLEMNE BENDICION de la preciosa y artística imagen del SANTO CRISTO DE LA AGONIA.

REUNIONES: Se suprimen por este mes, las del Santísimo.

6½ Conferencia de San Vicente de Paul.

7 hs. TRISAGIO de la SANTISIMA TRINIDAD y Bendición con su DIVINA MAJESTAD.

Lunes 16

5½ Misa fúnebre por la finada doña María Cristina de Herdocia.

7 hs. Funeral completo (Revestidos, orquesta y voces) por el finado José Acosta Díaz.

Martes 17

5½ Misa cantada a la Santísima Trinidad (intenciones de doña Micaela Arias.)

Jueves 19 (Santisimo Corpus)

Día FESTIVO. Misas: 5, 6, 7, 8 y 10.

7 hs. HORA SANTA.

Viernes 20

7 hs. Misa al Señor San José por los obreros de la República.

Sábado 21

7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes por los comerciantes de la República.

Notas: Se acerca la gran Fiesta del Santísimo Corazón de Jesús. Cuantos deseen entronizar la imagen del Sagrado Corazón, deben inscribirse con tiempo la víspera o el día en la oficina parroquial: deben confesarse y comulgar, lo mismo que cuantos quieran RENOVAR, como deben, la entronización. Han de procurarse la imagen y traerla a la Santa Misa en la mañana para que sean bendecidas.

De Cartago

Viene de la primera plana

construcción del Palacio Municipal. Menudearon los planos por mayor y menudeo. Uno de ellos mereció el premio adjudicado por el competente Jurado. En fin, todo estaba listo, sólo se necesitaba manos a la obra; se abrió un paréntesis a causa de pareceres del lugar donde debía de ser edificado, y esta fue la causa de que esta obra de gran utilidad duerma el sueño de los justos.

Corresponsal

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos dueros y suaves.

Heredia *Tienda Benavides*

rollo y educación forman; por lo tanto, el principal lazo de unión del padre con el hijo, la principal razón; porque *El niño es algo del padre* (filius est aliquid patris), como dice con frase clara y exacta Santo Tomás de Aquino.—Continuará

Anunciar es vender a este diario

SE VENDEN casa de habitación contigua al Hospicio de Huérfanos; altos de la Estación del Ferrocarril del Norte. Informes en esta Administración.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides.*



Suscríbese a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA